

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN N.º 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
PESETAS  
TRIMESTRE, 450  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MILANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PÉSETA LA LÍNEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CÉNTIMOS DE PÉSETA LA LÍNEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CÉNTIMOS DE PÉSETA LA LÍNEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXIII.—N.º 11319

Valencia Sábado 26 de Noviembre de 1910

Oficinas: Milana, 7 y 9

## Las cigüeñas

«Sillo es el Paular, según un historiador de la orden de los Cartujos, tan ingrato para los mortales por lo destemplado del clima, por lo agreste del suelo y por lo proceloso del retiro, como amable y propicio para eso mismo á los monjes de aquella or-

den. A pesar de esa destemplanza y de la insalubridad que ella acarrea, complicada con las húmedas emanaciones del Lezoza, el ayuntamiento ha tenido la feliz idea de solicitar del Estado la cesión del monasterio para establecer en él una colonia esco-

lar. No les basta á nuestros ediles tener á los alrededores de las escuelas públicas hacina- dos de locales infectos y mal sanos, sino que por vía de alivio para ellos, pretenden llevar á los más débiles á lugar tan des- amado, agreste y mal sano como lo es el Paular por los cartujos del Paular.

Pero no es de esta edilada de lo que me propongo hablar en la presente crónica. Brindola á las cigüeñas, que desde los tiempos de D. Juan II venían veraneando en las torres del monasterio.

Sabido es, que hasta hace muy pocos meses, el histórico edificio, no obstante su carácter de monumento nacional, encontraba en lamentable abandono. Tan grande era ésta, que ni á la comisión de Monumentos, ni á los ministros de Bellas Artes ni á nadie se le había ocurrido colocar en el convento unos cuantos pararrayos que lo protegiesen contra las frecuentes tormentas que suelen descargar sobre aque- llas abruptas laderas.

Y poco ha sucedido lo que era fácil de prever. Formidable nublado descargó una centella sobre la torre del monasterio y produjo un incendio que por milagro no dejó reducida la antigua Cartuja á un montón de escombros.

Como siempre acontece acordarse de Santa Bárbara cuando truena, emprendióse después del siniestro la tarea algo tardía de restaurar el monumento para defenderlo de luminosa ruina.

Y qué dirá el discreto lector que se le ha ocurrido al restaurador del convento? Como digo más arriba, desde tiempo in- memorial acudían al despuntar la prima- vera parejas de cigüeñas, que allí en las miras del edificio formaban sus nidos y alegraban en parte aquellas soledades con sus vuelos y con sus cantos, á los que llama la gente campesina *majar el ojo*. Estas simpáticas aves llamaban al valle de Lo- zoya de sabandijas, y allí como en todas partes, eran miradas como protectoras de la agricultura.

Cuando el viajero, después de salvar ris- cos y atravesar malezas, descubría el Paular en medio de los montes, cual peñasco que ha rodado de las cumbres, experimentaba no sé qué poética emoción al ver erizadas sobre las torres, como centinelas vigilantes del edificio, aquellas grandes y heráticas aves, venidas sabe Dios de qué lejanos países á los nuestros, á amar los bellos días de la estación primavera.

Y en el monasterio vivían felices y alegres, gozando del respeto de los labriegos y pastores del Valle. Más ¡ay! que la ciencia no siempre es amiga de la poesía, y el arquitecto restaurador ha dispuesto meter la *piqueta demolidora* en los nidos de las cigüeñas del Paular, dejando sin albergue para la próxima primavera á las aves emi- gradoras, ahora ausentes. ¿A qué obedeció esta demolición? ¿A qué el peso de los nidos puede quebrantar las bóvedas del convento? ¿Pesarán más aquellos nidos por grandes que sean que la enorme cantidad de nieve que gravita durante el invierno sobre la techumbre del Paular? Estas pregun- tas, á las cuales no encuentro contestación, me sumen en un mar de confusión.

Sin duda existen graves motivos que jus- tifican la decisión del arquitecto, pero dáme poco de pena pensar que por allá por San Blas, cuando las cigüeñas, cansadas de volar se posan en lo alto de los viejos ramos, las fatigadas aves bucearán en los nidos que con el trabajo de sus pi- cas, como las golondrinas de Becker, ya no volverán.

Con su definitiva ausencia, los muros y torres del convento perderán algo de su poesía. Los labriegos del valle las echarán de menos... Las únicas que se alegrarán, las aves sabandijas, perseguidas antes por torres de desterradas... Y ellas, en otras partes de remotos paisajes, sentirán la nos- talgia del viejo edificio, y á su manera protestarán, *majar el ojo*, contra el tirano arquitecto que ha mandado destruir sus nidos.

ZEDA.

## MARTE

En los artículos anteriores he dicho lo su- ciente para convencer y persuadir á los lectores de que la vida se manifiesta en el planeta Marte como en el nues- tro. Y que en iguales circunstancias se en- cuentra muchos miles de millones de seres celestes, de esos que el vulgo mira con tanta ingenua indiferencia.

Con respecto á los famosos canales de Marte, que apunté en mi artículo anterior, y que muchos sabios astrónomos afirman que existen, y que dan un regularidad geométrica forzadamente están construídos por los hombres, este punto de vista de un momento de óptica por imperfección de los instrumentos, de que aquellos sabios dispo- nen, hoy ha quedado totalmente desvaneci- do. En el momento de las potentes equatoriales, de un metro de diámetro como el que poseo yo en el Observatorio de Yerkes.

Quiero que con los instrumentos menos perfectos que el de la Universidad de Chicopee se distinguen en Marte unas fajas geo- métricas que cruzan el planeta, consti- tuyendo la red de los supuestos canales, ma- pero observados con potentes equatoriales, y con la astronomía moderna, se ve que los tales canales no son otra cosa que ríos y lagos, de contornos muy irregu-



## El señor D. Vicente La-Roda Matoses

Naviero y del comercio  
ha fallecido á las cuatro de la madrugada  
á los 58 años de edad

Sus desconsolados hermanos, hermana política, sobrinos y demás parientes participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan tenerle presente en sus oraciones.



## LA SEÑORA Doña Pilar Salinero y Rodríguez

de Ruiz-Fornells  
falleció el 25 del corriente, á la una de la madrugada, en Palomar  
A LOS 30 AÑOS DE EDAD  
fortalecida su alma con los auxilios espirituales

R. I. P.

Sus aflijidísimos viudo D. Camilo Ruiz-Fornells, hijos Francisco, Jesusa y Pepito, padre el Excmo. señor General D. Francisco Salinero, padre político, hermanos, hermanas políticas y demás familia, participan á sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

No se reparten esquelas.

## Parque de la Exposición

Mañana estará nuevamente abierto al público el recinto de la Exposición, y en vista de la concurrencia extraordinaria que hubo el domingo último, el Comité Ejecutivo ha resuelto autorizar la venta de refrescos y pastas, establecer un servicio de sillas á módico precio, invitar á los dueños de la Montaña Rusa y otros recreos á que funcionen, procurando así que sea lo más grata posible la estancia á los visitantes. Además habrá, desde las cuatro, sesiones en el Teatro Circo, siendo la entrada general á 10 céntimos y la preferencia (butacas y palcos), á 20.

Bandas de música, suelta de globos, gran partido de foot-ball.

lares, que se ensanchan y se contraen, amoldándose á las sinuosidades del terreno.

Ejemplo de esto son el Cerbero y el Cíclope, que se reúnen por su parte inferior en el lago Lucrino.

Hay más: la mayoría de los canales, lagos y mares son indudablemente manchas de vegetación, como se deduce de las repetidas observaciones. Así se aprecia en la aparición y desaparición del canal Bathys, la multiplicidad del lago del Sol; el canal Néctar, formando una especie de rosario, según las observaciones de Mr. Jarry-Desloges; la región de la Gran Sirio, con su forma típica y mudable de reloj de arena; la bahía del Astinapés, el lago Moeris y su difuso canal Nephentes; el mar Cimmaria (región oscura sobre la Zefiria, Bolla y Etopia, las islas Tulé I y Tulé II, etcétera, etc.).

Las radicales transformaciones que en todo ello se observa, correspondiendo á los cambios de las estaciones marcianas, evidencian una riquísima vegetación, con sus riegos naturales, su atmósfera y cuantas condiciones de vida aquí concurremos.

Quizá llegue un día, tal vez no muy lejano, en que el magnífico equatorial de Yerkes, que tanto hoy nos sorprende, resulte un juguete comparado con los gigantes instrumentos de observación que en sucesos se construyan. Teóricamente el problema ya está resuelto, y cuando se pueda llevar á la práctica, podremos ver directa- mente á los habitantes de Marte, como con unos prismáticos se ve hoy á un hombre á dos kilómetros de distancia.

¡Quien sabe si los marcianos, más adelantados que nosotros, dispondrán ya de tan potentes instrumentos y verán á los hombres y las cosas de la Tierra como lo vemos nosotros mismos!

Notaría me hago pesado molestando demasiado al paciente lector. Hago, pues, punto.

En mi siguiente artículo haré un resúmen, condensando lo que he expuesto en los siete que llevo publicados sobre el planeta Marte.

Luis Gil Sumbiela.

## D. Vicente La Roda Matoses

A las cuatro de la madrugada de hoy ha fallecido el Sr. D. Vicente La Roda Matoses, naviero y del comercio, que gozaba de grandes y merecidos prestigios en los po-

## Noticias militares

Como ya dijimos, esta mañana á las diez han llegado las secciones de caballería de los regimientos que fueron á Sevilla con motivo de la imposición de la corbata de San Fernando al estandarte del regimiento de Alfonso XII.

En la estación han sido recibidos por oficiales de todos los cuerpos y el ayudante del Capitán general Sr. Soler.

El Sr. Echagüe les ha esperado en la puerta del cuartel, viéndolos desfilar.

Después de guardar los estandartes en la forma que la ordenanza previene, el señor conde del Serrallo ha revisado las fuerzas, felicitando á los coroneles por la buena presentación de las secciones que regresaban de Sevilla.

Hemos tenido el gusto de saludar á dichos jefes de cuerpo Sres. Blanco y Font de Mora, quienes nos han manifestado lo complacidos que regresaban de la capital andaluza, donde han sido muy agasajados.

Nos han hecho grandes elogios del discurso pronunciado por el Sr. Canalejas y del acto realizado en Sevilla, que supera á cuanto pueda decirse.

—Esta mañana ha pasado la revista de armamento al 3.º regimiento montado de artillería del general Sr. García Menacho.

—Una comisión del Conservatorio de Música ha visitado esta mañana al Capitán general con objeto de invitarle al acto del reparto de premios á los alumnos de aquel centro docente.

—Las conferencias que debían darse el lunes en el despacho del Capitán general sobre las ametralladoras, por ausencia del Sr. Echagüe, que, como dijimos, saldrá pasado mañana para Teruel, se han aplazado para el miércoles próximo.

## Información municipal

**Subasta de pinos**  
Bajo la presidencia del Sr. Juan se ha verificado esta mañana en el Ayuntamiento la subasta para la enagenación de 58 pinos y 21 pimpollos. Le ha sido adjudicada á D. Vicente Catalá por 90 pesetas.

**Instrucción pública**  
Bajo la presidencia del Sr. Giménez de Bontrosa se ha reunido esta mañana la comisión de Instrucción pública, despachando asuntos de trámite.

**Escopetas MARCA JABALI**  
Municiones y armas de todas clases  
— PERIS Y VALEBO, 13.—VALENCIA

**Dr. Mauro Guillón**  
Enfermedades venéreas y de la piel  
Aplicación del "606"  
Pintor Sorolla, número 26

**Dr. ALCAYDE**  
Plaza de la Reina, 2, Valencia

## Noticias locales

El señor delegado de Hacienda ha dispuesto que las Clases pasivas que perciben sus haberes por esta Tesorería, verifiquen el cobro de la mensualidad corriente en los días que á continuación se indican, del próximo diciembre:

Día 1.º—Retirados, letras de la A á la J.  
2.º—La misma clase de la K á la Z.  
3.º—Montepío Militar, completo.  
4.º—Pensiones, jubilados, cesantes y Montepío civil, y los que hayan dejado de percibir en los días anteriormente señalados. 19 y 20.—Retirados.

Signe dominando la brisa del Oeste, muy enclimada, y el horizonte está nublado, habiendo aumentado la humedad relativa á 85º y la presión barométrica á 761 milímetros. La temperatura fué en la madrugada de 11º y 7º al reflector, 12º á las nueve y 16º á las quince, llegando al máximo á 20º á la sombra y 30º al sol en pleno día.

El Instituto Meteorológico Central ha co-

municado hoy á la Comandancia de Marina los siguientes datos:

«Una borrasca (775 mm.) se halla sobre la punta de Bretaña y otra se aproxima á las Azores. El tiempo es probable que sea de lluvias y vientos frescos del 2.º y 3.º cuadrantes. En el Cantábrico y en el Mediterráneo superior el tiempo presenta muy poca estabilidad.»

La secretaría de Cámara y Gobierno de esta Arzobispado ha comunicado al ministerio de Gracia y Justicia, que ha terminado el plazo para solicitar tomar parte en las oposiciones á la canonjía vacante en esta Metropolitana Basílica, á fin de que designe los vocales que en representación del Gobierno han de formar parte del tribunal que ha de juzgar aquéllas.

Acercos de las gestiones que está practicando en Madrid la comisión de Exportadores de frutas nombrada en la Asamblea del domingo último, un telegrama recibido anoche de la corte dice lo siguiente:

«Esta mañana llegaron las comisiones de la región valenciana que vienen á gestionar la supresión del impuesto sobre transportes de naranja y frutas verdes y secas. Se reunieron en el Círculo de la Unión Mercantil para cambiar impresiones y acordar el plan de conducta. Después los Sres. Irazzo, Puchol y Sarchou visitaron al Sr. Navarro Reverter, quien por enfermedad no pudo acompañarles, pero se les ofreció incondicionalmente.

Esta tarde visitaron las comisiones, acompañadas por los diputados levantinos, al presidente del Consejo de ministros en su despacho del Congreso. El Sr. Irazzo le expuso la situación anómala de la región levantina. Le dijo que el impuesto de transportes sobre la fruta se impuso como transitorio de guerra, cosa que se toleró entonces por patriotismo, pero hoy no tiene razón de ser, pues la situación para la agricultura es crítica por la falta de lluvias y la depreciación que han alcanzado las frutas por el exceso de gabelas.

Intervinieron también los Sres. Estruch, Ferrer, Puchol y Anshu, explicando los fundamentos de la pretensión del señor Canalejas escuchó con atención á los comisionados, diciéndoles que predicaban á un convencido, y que él sería su delegado defensor ante el resto del Gabinete.

«Esta noche, en el Consejo de ministros, se estudiarán los extremos de la petición, y mañana podrá decirse algo en concreto.»

Mañana (hoy), á las tres de la tarde, informarán oralmente ante la comisión de Presupuestos los Sres. Irazzo y Puchol. El primero lo hará por la Federación Agraria y el segundo por la Naranjera.

A las doce serán el Sr. Cobian. Han venido representantes de Elche, Alberique, Tavernes de Valldigna, Castellón de la Plana, Villarreal, Barriana, Benicarló y Alicante.»

La Banda Municipal de Música interpretará mañana, de 11 á 13 horas, en la Glorieta, el siguiente programa:

1.º «Valencia», pasodoble. Lope.—2.º «Soir d'amor», valse, Lope.—3.º «Patria», obertura. Bizet.—4.º «Le crépuscule des Dieux», Wagner.—5.º «Capricho sinfónico», Lope.—6.º «Valencia-Alcoy», pasodoble, Laporta.

Un telegrama de Zaragoza dice que el ayuntamiento, á propuesta del concejal D. Cristino Muñoz, acordó ceder una plaza, que será colocada en el Ayuntamiento de Valencia, para conmemorar los hechos realizados por los escolares valencianos durante la guerra de la Independencia, y añade que se proyecta dar gran solemnidad al acto de la entrega de dicha lá- pida.

Terminados los ejercicios de oposición á los premios-pensión Roig, correspondientes al presente curso, realizados por los alumnos de la Academia de San Carlos, de las clases de Colorado, Modelado y Paisaje, estarán expuestos los trabajos mañana, de diez á doce, en el Museo del Carmen.

Mañana, como ya anunciamos, celebrará la elección de sus diputados la Comunidad de la acueducto del Júcar. Un colega dice que habrá mucha apasionada y que las candidaturas que se votarán serán las siguientes:

Antella (un diputado).—D. Leopoldo Ortiz, apoyado por los conservadores, y don Vicente Frigols, por los liberales.

Gabarda.—D. Luis Quesada, sin oposición.

Alberique (dos diputados).—D. Ignacio Despujols y D. José Poveda, sin oposición. Masalavés.—D. Luis Ordeig, sin oposición.

Benimuslem (dos diputados).—D. Francisco Montalvá y D. Enrique Castell, sin oposición.

Alcira (dos diputados).—D. Alberto Chust y D. Juan José Pardo, apoyados por los conservadores y liberales; Sr. Estañe y don Juan José Pardo, apoyados por la Liga Agraria y los republicanos.

Algemesi (dos diputados).—D. Carlos Hernández y D. Jaime Monrull, apoyados por los carlistas y conservadores unidos; D. Vicente Abur y D. Adolfo Igual, apoyados por los liberales.

Guadassar (un diputado).—D. Vicente Tortosa, sin oposición.

Benifayó.—D. Luis Durán, sin oposición.

Almussafes.—D. Francisco Maestre, sin oposición.

Alginet.—D. José Roig, sin oposición.

Picasset.—D. Joaquín Reig, sin oposición.

Silla (dos diputados).—D. José Planelles y el marqués de Ezenar, apoyados por los conservadores; D. José Monforte y don Vicente Vera, liberales, apoyados por el conde de Berbedal.

Albacor.—D. José Cardá, sin oposición.

Benicarló.—D. Joaquín Sánchez, sin oposición.

Albal.—D. Vicente Martínez, sin oposición.

Sollana (dos diputados).—D. Vicente Ferrándiz y D. José Ramón, apoyados por los liberales; D. José Maestre y D. Antonio Amoró, por los conservadores.

No comprar máquinas parlantes sin conocer antes los Gramófonos de la Compañía Francesa del Gramófono en el Salón Cuesta, Droguería de San Antonio, esquina á la calle de la Brella, y Bazar Hernández, calle de la Paz.

Extraordinarios surtidos en hoas de mongolia, martas, cuellos y demás artículos de PELETERIA, acabados dorecibir. Todo a precios baratísimos

Almacén de Paquetería, Mercería y Novedades.—CALLE DE LA SANGRE, NÚM. 7

Grandes colecciones en artículos de novedad para adornos de vestidos. Venta por piezas y paquetes al precio del por mayor.

Toda clase de sedalinas y algodones finos, calidad superior, para medias, colores sólidos y negro indestructible. Recomen tables a las m aquiera

En el Milagro, la asociación del Sagrado Corazón tendrá a las siete y media misa de Comunion, y por la tarde a las cuatro ejercicios con exposición, trisagio, sermón y reserva.

Doña Dolores Soto de Gallent que falleció en Buenos Aires el día 28 noviembre de 1907 Y Doña Antonia Gallent Viuda de Roda que falleció en Burjasot el 15 de julio de 1908

Sucesos

Ladronaje.—Un joven llamado Vicente Mateu Gimeno ha penetrado esta mañana en la capilla de los Desamparados y a una señora le ha arrebatado de las manos un bolso con dinero, un Rosario, un carnet de la Exposición y dos libros de rezo.

El señor D. Salvador Alfonso Sansano HA FALLECIDO HOY A LOS 64 AÑOS DE EDAD

Tribunales

Suspendido.—Por no comparecer los procesados se ha suspendido la vista señalada para hoy de la causa instruida en Liria contra Esteban Fornes Ramos y dos más, sobre robo, en cuyo proceso actuaba de defensor D. Ramón Puig Terralba.

Licores Marzal Elaboración puramente basada en azúcares de primera, flores, frutas y raíces

Colocación

Joven de 23 años, licenciado del ejército, con buena forma de letra y práctico en cuentas, desea colocación para oficina o cobrador con fianza. Razón: calle de Miñana, 3, bajo.

EL CORSE MODELO SE HA TRASLADADO DEL núm. 109 al 15 Calle San Vicente Frente a casa LUIS AMADOR

Teatros y artistas

PRINCESA.—Mañana domingo tarde y noche se celebrarán tres secciones a los económicos precios de 2 pesetas palco, 60 céntimos butaca y 25 céntimos la entrada general.

La Flora Valenciana Acreditada fábrica de flores artificiales. Elegante surtido de invierno en plumas y fantasías para sombreros de señora, plantas, ramos, y azahar para novias a precios sin competencia.

ESLAVA Pl Margall, 21 Teléfono 152 — COMPANIA COMICA — Director de escena JUAN COLOM

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la iglesia de Santa Catalina Mártir, a las cinco y media Rosario matutino, letanía, Salve, himno, plática y misa de Comunion.

CARIDAD Tres actos Miguel Echegaray A las 5'45 tarde y 9'45 noche. Turno impar.

Por las nubes Dos actos Jacinto Benavente Por los suelos Un acto Mariano D. Berrueta

Avisos de corporaciones Comunidad de regantes de Masanasa.—Anuncio.—Habiendo sido aprobadas por R. O. de 16 de la Comunidad, se convoca a todos los partici-

Trinquete de Pelayo Para mañana, Chiquet de Sueca, Bullet, Nel y Mari, contra Chiquet de Liria, Domingo y Mendoza. Escalera cuerda, juego libre.—20 céntimos.

CLINICA DEL D. PUCHADES Lauria, 10 REUMATISMO, CIATICA, Gota rápida a base de suero-oxigenado de compuesto. Baños de luz, baños de calor, masaje-vibratorio.

En la madrugada de hoy ha pasado a mejor vida, confortado su espíritu con los Santos Sacramentos, la señora doña Pilar Salinero Rodríguez de Ruiz-Fornells, bonísima dama que por sus excelentes prendas personales era muy querida y respetada por cuantos se honraron con su amistad.

Victima de penosa enfermedad ha pasado hoy a mejor vida el Sr. D. Salvador Alfonso Sansano, sumiendo en profundo y legítimo dolor a su buena esposa y amantes hijos y demás familia, a los que enviamos nuestro sincero pésame, al par que rogamos a Dios por el descanso eterno del ánima (q. e. p. d.)

La Junta de la Marina Mercante en Madrid ha accedido a examinar en el próximo mes de enero a los aspirantes a pilotos que lo soliciten, aunque no tengan las prácticas de navegación reglamentarias.

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto que cualquiera que sean los establecimientos oficiales docentes en que las alumnas del Magisterio hagan sus estudios conforme a las disposiciones que rijan, tendrán que examinarse en Escuela Normal de Maestras, elemental o superior, según el título a que aspiren, de las asignaturas de labores, pedagogía y prácticas de enseñanza y verificar los ejercicios de revalida.

Pidas: Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comp. imides Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúese toda imitación.

Dice nuestro colega El Mercantil Valenciano: «Se susurraba ayer en un centro comercial que la Compañía de los ferrocarriles del Norte, alentada por el éxito obtenido por el tren alterno directo a Madrid, ó con el fin de prepararse a competir con la Compañía de la vía directa al mismo punto, el día que ésta sea un hecho, desde 1.º de enero próximo establecerá un servicio de esta clase para efectuar el recorrido en ocho horas. Para ello está en tratos con casas extranjeras con objeto de adquirir el material más perfeccionado que se conoce con destino al expresado servicio, que rennirá la mayor resistencia potencial y las comodidades que exigen una más poderosa tracción y el lujo consiguiente. Si la noticia se confirma, lo cual nos alegraría, no cabe duda que Valencia alcanzará un beneficio positivo con semejante servicio extraordinario, que es una de sus aspiraciones hace muchos años.»

Nuestras impresiones coinciden con las del colega.

Para vinos, anisados y licores selectos, Martínez Ymbert, Pascual y Genis, 13.

Mañana se celebrará en la Sociedad Valenciana «El Micalet» una gran velada, en la que tomarán parte las señoritas Lolita Ayora, Carrascosa y Conchita Andrés, señora Tormo de Puchades, Sres. Castillo, Cervara, Verdú, Garmesio, Gisbert, profesor Sr. Nacher y alumnos de la clase de ropadilla.

El lunes, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar en el aula núm. 4 de la Universidad literaria la conferencia ofrecida por el profesor de la Escuela de Comercio D. Antonio Merino Conde, acerca de la labor realizada por los legisladores de las Cortes de Cádiz. El acto será público.

En el tren-correo de Madrid ha salido hoy nuestro distinguido y estimado amigo señor duque de Bibona, quien nos ha manifestado lo complacido que ha quedado por las atenciones de que ha sido objeto durante su excursión cinegética a Sueca y Cullera, atenciones que agradece en lo mucho que valen.

La Equitativa de los Estados Unidos. Sociedad de Seguros sobre la Vida. Interesa conocer sus diferentes seguros. Agencia-Delegación, San Vicente, 48, entresuelo.

Las comisiones de la Junta de Obras del Puerto se han reunido hoy, despachando varios asuntos que se resolverán en definitiva en la sesión que la Junta en pleno ha de celebrar el 30 de los corrientes.

Los gorritos de alta novedad, última creación de la moda, están confeccionados con ALGODON SEDA, así como los abrigos y salidas de teatro. LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10, ha puesto a la venta estos algodones a precios inmejorables.

Se ha recibido en este Palacio Arzobispal una comunicación de la Secretaría de cámara y gobierno del arzobispado de Madrid-Alcalá, convocando a la firma a los sacerdotes de nuestra diócesis que han tomado parte en las oposiciones a los curatos vacantes en aquella.

LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10, ha recibido nuevas e importantes remesas en puntillas, bordados y entredos para la presente temporada. Los mejores algodones para medias. Negros indestructibles y colores sólidos.

Por el Rectorado de esta Universidad han sido remitidos a la superioridad los expedientes instruidos por el ayuntamiento de Higuerales solicitando la rebaja de categoría de sus escuelas.

Mañana celebrará una velada la Sociedad «Els Tranquils», volviéndose a poner en escena Un talent de Carabasa, obra que con gran éxito fué estrenada en dicha Sociedad el anterior domingo y que es original del laureado poeta D. José Merelo Casademunt. Completarán el programa las obras El cabo primero y Noche de reyes. La función empezará a las ocho y media en punto.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

La Sociedad Los XX celebrará velada teatral el domingo 27 de los corrientes, a las nueve de la noche, poniéndose en escena Tot debans, La casita blanca (reprise) y La balsa de aceite.

La Sociedad Patronato Musical de Pueblo Nuevo del Mar celebrará mañana domingo por la noche baile familiar.

Carrascal, vinos finos de mesa y aceites. Don Juan de Austria, 11.

En el tren-correo de Madrid han llegado esta mañana D. Francisco Grens y don Carlos Blanco.

En el expreso de Barcelona ha salido D. Rafael Rodríguez de Cepeda.

En el corto de Castellón han salido don Fernando Núñez Robres, y en el rápido de Alcoy D. Ramón de Castro y D. Manuel Galindo.

A disposición de sus dueños están depositados en el negociado de Guardia municipal un zapato charol de señora, unas llaves y una moneda de plata encontrados en las calles de la ciudad.

El vapor Wilmar, al practicar ayer tarde en el puerto una operación de viraje, se fué sobre la goleta Esperanza, ocasionándole algunas averías sin importancia.

Los solemnes cultos que las Congregaciones Marianas dedicarán mañana 27 en la iglesia de la Compañía a su Patrona la Inmaculada, tendrán en este año especial interés.

El celosísimo director de aquellas Congregaciones, Rvdo. P. José Conejos, confió el sermón de la función de la tarde al joven P. Antonio de León, quien recientemente elevado a la dignidad sacerdotal, ofrecerá en dicho acto las primicias de su misión evangélica.

La comisión mixta de Reclutamiento se ha reunido esta mañana, bajo la presidencia del Sr. Martínez Aloy, despachando varios recursos de quintas del último reemplazo y anteriores.

Gran surtido en camisetas y pantalones punto, cubre-corsés y toreras en infinidad de clases, desde las más económicas a las más superiores, todas ellas a precios baratísimos, en la Trastienda de EL CID, 10, plaza de San Francisco, 10.

El Boletín oficial publicará mañana convocatoria para el ingreso en la Academia Médico Militar.

Los aspirantes presentarán sus instancias documentadas antes del 26 de enero en Madrid, Altamirano, 33.

Hoy han fundado en nuestro puerto los vapores Provenca, de Marsella, con 537 emigrantes para Buenos Aires; el inglés Ronda, de Génova y escalas, y el danés Klampennborg, de Savana. Han sido sometidos al régimen sanitario, y al primero no se le ha permitido ninguna clase de comunicación.

A pesar del alza que han experimentado los algodones, siguen vendiéndose a los mismos precios baratos todos los géneros blancos en la Trastienda de EL CID, 10, plaza de San Francisco, 10.

El Fosto Glico-Kola-Doménech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

La Real Sociedad Tiro de Pichón celebrará tirada ordinaria mañana, a las dos y media de la tarde.

ALMORRANAS Solo se curan con ANHEMOR

LA HERNIA Y EL VENDAJE BARRERE DE PARIS

Elástico y sin resortes, único adoptado por el Ejército Francés. El grandioso número de mis clientes están avisados que en mi próximo viaje llevaré una gran cantidad de aparatos perfeccionados; estos perfeccionamientos hacen desaparecer algunos defectos de los viejos Vendajes, contienen absolutamente todas las hernias, las más rebeldes, y la duración es mucho mayor.

AVISO. Advierto una vez más que no sea confundido el VENDAJE BARRERE con otros Vendajes que son falsas imitaciones, haciendo la propaganda que curan las hernias engañando al público; nuestros vendajes llevan la firma BARRERE.

Nosotros no aseguramos la curación de la Hernia porque es imposible sin la operación; y aquellos más atrevidos que anuncian la cura por medio de un Braguero, será un engaño inocente a los herñados que así lo crean.

Así, pues, debéis conocer el VENDAJE BARRERE antes que todo; con este obtendréis una contención tan absoluta que llegareis a hacer: disminuir vuestra hernia y vivir cómodamente, pudiéndose dedicar a toda clase de trabajo, (un tapon a una botella).

Todo herniado, para comprender perfectamente lo que es su hernia, debe pedir el Tratado científico LA HERNIA al agente general para España Doctor A. Ferrer, Paseo de Gracia, 30, 1.º—Barcelona.

Al mismo tiempo tendremos el gusto de hacer gratis cuantos ensayos deseen los pacientes en VALENCIA: Hotel Inglés, los días jueves 1.º y viernes 2, Diciembre.

CONGREGACIÓN de la Inmaculada Virgen María Y SAN LUIS GONZAGA

Domingo, 27, fiesta principal de la Congregación. Por la mañana, a las ocho, dará la Comunion el Excmo. Sr. Arzobispo. Por la tarde, a las cinco, solemne admisión de Congregantes.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la iglesia de Santa Catalina Mártir, a las cinco y media Rosario matutino, letanía, Salve, himno, plática y misa de Comunion.

En la Metropolitana Basílica, a las nueve y media misa conventual, en la que ocupará la Sagrada Cátedra el sabio magistrado Dr. D. Juan Garrido.

En las parroquias también a las nueve y media será la misa conventual con plática.

En la iglesia de San Miguel, la Cofradía de San Rafael tendrá a las cuatro ejercicios con exposición, sermón, Rosario y reserva.

En San Agustín, la Cofradía de Nuestra Señora del Consuelo tendrá a las ocho misa de Comunion, y por la tarde a las tres y media ejercicio con exposición y sermón.

En San Bartolomé, a las siete y media misa de Comunion para la Asociación de Hijas de María y Teresa de Jesús, y por la tarde a las cuatro ejercicios con exposición, trisagio, sermón y reserva.

En la Sangre, misa de Comunion a las ocho por la Archicofradía del Perpetuo Socorro, y por la tarde a las tres y media hora con exposición.

En San Andrés, a las ocho misa de Comunion para la Congregación del Día Feliz del Sagrado Corazón de Jesús, y por la tarde a las cuatro ejercicios con exposición, trisagio, sermón y reserva.

En San Martín, a las ocho misa y Comunion con órgano y letillas en la capilla de la Purísima por la archicofradía de la Oración Continua y solemne Salve.

En el Pilar, a las ocho misa y Comunion por la cofradía y hermandad de Jesús Nazareno.

Los presupuestos municipales

La sesión de ayer
Al retirarse ayer tarde del Consistorio, continuó la sesión de la Junta municipal...

Fueron aprobados los impuestos sobre pesas, medidas y puentes públicos; introdujéronse ligeras modificaciones en los arbitrios sobre Mataderos y Policía urbana...

En el capítulo de Instrucción pública se aprobó la relación que comprende el detalle y pormenor de los ingresos calculados por razón de intereses de inscripciones inscripciones...

Para Corrección pública se presupuestan 118.600 pesetas; 118.000 por ingresos correspondientes a la cárcel de partido, y 600 a reintegros de socorros a presos de reclusión...

También, sin variación saliente, se aprobaron las partidas de ingresos por cortas en el arbolado de los paseos, legados, donativos y mandas, eventuales e imprevistos y de Policía urbana...

Al discutirse los recursos legales para cubrir el déficit, como son los recargos en la contribución de subsidios, impuesto general de consumos, cédulas personales y arbitrios extraordinarios, el presidente de la comisión de Hacienda pidió se aumentara el arbitrio sobre los anuncios en lengua extranjera...

Con esto se dió por terminada la sesión. La sesión de hoy
A las 4.30 se ha reanudado la sesión, bajo la presidencia del Sr. Ibáñez Rizo...

Pregunta el Sr. Marco Bori si va a continuar la sesión de la Junta de Asociados a la de celebrar el Ayuntamiento sesión ordinaria, puesto que hay número suficiente de concejales...

La presidencia replica que continuará la discusión del presupuesto. Los Sres. Reig y Oleina se oponen a lo que propone la comisión de Hacienda respecto a la libre introducción de despojos de reses, por entender que esto daría lugar a una fundada reclamación del arrendatario del impuesto de consumos...

En el mismo sentido se expresa el señor Pijo, y se acuerda así. Se pone a discusión la plantilla del personal. El Sr. Sempere dice, que habiendo acordado el Ayuntamiento la amortización de las plazas que constituyen un exceso de personal, deben rebajarse desde luego las vacantes...

El Sr. Pinto apoya las manifestaciones del Sr. Sempere. El Sr. Roig afirma que en el proyecto de presupuesto la comisión ha consignado las cifras correspondientes al personal, cuya nota le proporcionó Contaduría...

El Sr. Ibáñez Ripollés pide que se presente una relación detallada del personal, con expresión de las plazas que deben ser amortizadas, para que los señores Asociados sepan a qué atenerse...

La presidencia encuentra justas las manifestaciones del Sr. Ibáñez Ripollés, y suspende la sesión por diez minutos para que se aporten los datos pedidos. A las 5.10, hora en que nos retiramos del Consistorio, aún no se había reanudado la sesión.

Agencia Manchota

Por Telégrafo y Teléfono
Final de la sesión de ayer

En el Senado
El conde de Peñalver se ocupa de la situación difícil por que atraviesa el ayuntamiento de Madrid, ofrece intervenir en la interrelación del marqués de Portago, y después de señalar el estado de Portago, en que se hallan varias calles de abandono y de decir que las obras de la Gran-Vía están amenazadas de suspenderse por falta de crédito del ayuntamiento debido a su mala administración, cree de urgente necesidad que el Estado intervenga para normalizar la administración del primer municipio de España...

Después se entra en la orden del día, continuando la discusión del presupuesto de Instrucción pública. El Sr. Carracedo habla para alusiones, defendiendo a los catedráticos de Universidades, y el Sr. Rodríguez Sampedro propone, para simplificar los debates, que hablen todos los catedráticos que tienen pedida la palabra para alusiones, al objeto de recogerlas y contestarlas en una sola rectificación...

Los Sres. Conde y Luque, Casares y Cembran España hablan para alusiones. Los Sres. Burell y Rodríguez Sampedro piden la palabra para rectificar, y el primero la cede al segundo, pidiendo se prorroguen las horas de sesión. La presidencia acuerda suspender el debate, levantando la sesión a las siete y diez y minutos.

En la Cámara popular
Ayer en el Congreso, después del debate sobre los terrenos vendidos en Melilla, se entró en la orden del día, aprobando en votación ordinaria el dictamen haciendo extensivo a los sargentos retirados los preceptos del art. 1.º de la ley de 15 de diciembre de 1908. Los carlistas e integristas pidieron votación nominal, pero no eran más que seis...

Después se aprobó el art. 1.º del proyecto de ley sobre el Trabajo industrial nocturno de la mujer, se retiró el 2.º y fué aprobado el 3.º. Pablo Iglesias apoyó una enmienda al art. 4.º. El Sr. Azzati observó que deben incluirse excepciones para los trabajos de exportación, pues prohibiéndose el trabajo nocturno de las mujeres, operarías de las industrias de exportación, se arruinarían los exportadores de naranjas, cebollas y otros frutos...

El Sr. Barriovero, en nombre de la comisión, dijo que las excepciones que deben hacerse irán en el reglamento. Pasó a votarse el art. 4.º. Los carlistas e integristas pidieron votación nominal para la enmienda de Pablo Iglesias, que por 149 votos contra 17 quedó desechada. El Sr. Salaberry, que se hallaba en el banco de la comisión, fué uno de los que se levantaron para pedir votación nominal, siendo censurado por los individuos de la comisión...

Se discutió la reforma del impuesto minero, consumiendo el primer turno en contra el Sr. Bergamín. El Sr. Maestre consumió el segundo, contestándole el Sr. Zavala. El Sr. Romeo el tercero, calificando de injusto el impuesto, contestándole el señor Lucán, defendiéndolo. Rectificaron los oradores y se aprobó la ley, pidiendo los carlistas votación nominal para varios artículos, levantándose acto seguido la sesión.

El rey de viaje
Anoche marchó el rey a San Sebastián, y de allí marchará a Biarritz, regresando a Madrid el lunes. En la estación le despidieron los Sres. Canalejas y Merino. El primero le dió cuenta del resultado de los debates parlamentarios. Mañana seguirá su viaje a Burdeos desde Biarritz. El lunes regresará a Madrid. La noticia de este viaje se ha comentado mucho.

Los estudiantes y el jefe de Policía
La dimisión del Sr. Méndez Alanis está concebida en los siguientes términos: «Excmo. señor: Siendo lo que satisfaco a la clase escolar el que yo presente mi dimisión, tengo el honor de presentarla, rogándole me sea aceptada. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 24 de noviembre de 1910.—El jefe superior de Policía, Ramón Méndez.—Excmo. señor ministro de la Gobernación.»

Ayer tarde se reunieron en el Anfiteatro de San Carlos los estudiantes de Medicina. Uno de los que formaban la comisión dió cuenta de las gestiones realizadas. Manifestó que el decano de la Facultad le había concedido permiso para reunirse en el Anfiteatro, aconsejándole que se aclarara lo ocurrido con las autoridades, pues no estaba de ningún modo conforme con algo de lo sucedido. El estudiante Santaolalla dijo: «Ayer ocurrió un hecho que merece ponerse en claro. Aludo a la comisión que visitó al jefe superior de Policía: ¿por quién fué nombrada? ¿Cuántos estudiantes de Medicina la formaban? Únicamente uno. El proceder, pues, de la comisión no creo que debe aprobarlo la mayoría de los estudiantes aquí reunidos.»

El estudiante Sr. Blásquez Bores protestó enérgicamente de las informaciones de El Radical y otros periódicos, afirmando que el Sr. Méndez Alanis procedió caballerosamente, y que, por tanto, no debía aprobarse la conducta de los manifestantes, que se abrogaron representaciones extrañas. (Aplausos) «La comisión—añadió—no contaba con el permiso de nadie. La mayoría, mejor dicho, la casi totalidad de los aquí reunidos, nos hubiéramos opuesto a que se pidiera, como se hizo, tan rastroseramente, la dimisión.»

Varios estudiantes intentaron protestar, pero sus voces fueron ahogadas por los aplausos de la mayoría. El orador terminó diciendo: «Está probado que en la comisión no iba ningún estudiante de Medicina, y como éstos fueron los que iniciaron la cuestión, éstos deben terminarla.» (Ovación) En aquel momento entró en el Anfiteatro el decano de la Facultad Dr. Calleja, quien dirigiéndose a los estudiantes, dijo: «Esta cuestión es más grave de lo que a primera vista parece, pues se tiende a poner enfrente a los médicos y a los obreros, y esto es intolerable. Para solucionar el actual estado de cosas, es preciso depositar la confianza plena en la comisión nombrada, de la que yo formaré parte.» (Ovación.) «Se han exagerado las responsabilidades, pero la clase escolar quedará dignamente.»

A continuación se disolvieron los reunidos con el mayor orden. Por no estar conforme con la pasividad de la Sociedad de Autores en el asunto del teatro de Novedades, presentó ayer su dimisión del cargo de vocal de la junta de dicha Sociedad, el Sr. Dicenta. Inmediatamente siguió su ejemplo toda la junta directiva.

Consejo de ministros
El Consejo de ministros comenzó anoche a las diez y media, terminando poco después de las doce. Al salir nos dijo el señor Burell que habían examinado la marcha de los debates parlamentarios, y se habían

despachado varios expedientes. Nos dijo además que se acordó conceder un voto de confianza a los Sres. Canalejas y Merino, para que resuelvan lo que estimen conveniente sobre la cuestión de la dimisión de Alanis.

El Sr. Merino amplió estos informes, y dijo que también se había examinado la cuestión del ayuntamiento de Madrid, relacionada con la pregunta hecha ayer tarde en el Senado por el marqués de Portago y las causas en que había fundamentado su dimisión el Sr. García Molina. También dijo que él había dado cuenta a sus compañeros de la cuestión Alanis, y que le habían concedido a él y al Sr. Canalejas un voto de confianza.

Mi impresión en este asunto es que no se le aceptará la dimisión, y se publicará un decreto destituyéndole. Para cuando se nombre nuevo jefe, se publicará otro decreto reformando la policía y restando atribuciones al jefe, pasándolas al gobernador.

El Consejo se ocupó también de indultar a los distritos castigados por el Supremo con la pérdida de su representación en Cortes. Según pareció, no debió tratarse de la cuestión de los exportadores de Levante, o por lo menos, si se ocuparon de ella, los ministros nada dijeron. Madrid 26, 14-30.

La prensa
El Liberal.—Estudia el asunto del día respecto a la dimisión presentada por el Sr. Méndez Alanis, esperando que el Gobierno, al admitirla, debe organizar mejor las funciones gubernativas para que la dimisión de un funcionario no sea motivo de preocupación y posibilidad de desprestigio.

El Imparcial.—Se ocupa también del asunto de la dimisión del Sr. Méndez Alanis, y abunda en iguales ideas que El Liberal, pidiendo que se instaure en términos legales y naturales de organización administrativa la jefatura de policía.

La Mañana.—Se ocupa del asunto del Sr. Méndez Alanis, encomiando la gestión de éste y la manera de organizar los servicios, y añade: «Gracias a él los policías se han vuelto correctos en el trato general y sus maneras han cambiado. Dice que la dimisión, en la forma como la ha presentado, es inaplicable, y termina pidiendo que su sucesor no tenga iguales atribuciones, sino que esté en relación constante con el gobernador.

El Debate.—Lamenta las sublevaciones que surgen en América, calificándolas de doloroso salto atrás en el camino de su dicha. Después dice: «En pleno progreso, la tragedia pone manchones sangrientos en su avance.» El Universo.—Califica de mal gusto lo de las armas en los conventos que tanto molestan los periódicos radicales. A este propósito recuerda los desmanes de los radicales en los conventos durante la semana trágica de Barcelona.

El País.—Califica de entupenda debilidad el que el Sr. Méndez Alanis entregara a los estudiantes su dimisión, añadiendo que el acto es una botarata inconcebible que censuran los mismos estudiantes. Disposiciones de Guerra
El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes: Concesión de cruces. «Extensísima relación de destinos de jefes y oficiales de infantería. «Mandos a jefes de artillería. «Declarando aptos para el ascenso, cuando por antigüedad les correspondía, a tres tenientes coroneles, siete comandantes, 11 capitanes y 18 primeros tenientes de Ingenieros. «Declarando aptos para el ascenso, cuando les correspondía por antigüedad, a varios celadores de fortificación. «Destinos de médicos militares y de veterinarios. «Concesión de cruces de San Hermenegildo a varios jefes y oficiales.

Algaradas en Zaragoza
Zaragoza.—Se han reproducido de nuevo en la plaza de la Seo las algaradas, habiéndose apaleado los carlistas y los republicanos. Los concejales que salían de la sesión los apaciguaron. Grupos formados por republicanos se situaron frente a las escuelas católicas, siendo disueltos los grupos por la policía.

De Alhucemas
Alhucemas.—Fondado el vapor Sevilla, que salió después para el Peñón de la Gómera. «El feliz éxito de la operación practicada a una hora en el hospital militar ha despertado gran entusiasmo en las mujeres africanas, que antes no querían venir a la plaza y que ahora llegan para ser curadas. «Reina tranquilidad. Madrid 26, 16-15

En la Presidencia
Hoy han visitado al Sr. Canalejas el gobernador electo de Córdoba Sr. Gurrea y el señor conde de Tréror, éste último para darle las gracias por la reciente merced del título que se le ha concedido. Lo de Novedades
El Dr. Calleja ha visitado al Sr. Canalejas para darle cuenta de la actitud de los estudiantes. Considera resuelto el conflicto. El Sr. Merino nos ha dicho que no está designado todavía el sustituto del Sr. Méndez Alanis en la jefatura superior de la policía.

Carecen por lo tanto de fundamento las noticias que sobre el particular publican los periódicos de la mañana. El Consejo celebrado anoche trató del asunto, limitándose a conocer el relato de los sucesos e incidencias según el parte oficial. Los autores de Luz en la fábrica, acompañados del maestro Vives, han visitado al ministro de la Gobernación para rogarle autorice la representación de la obra, con las modificaciones que se crean pertinentes. El ministro ha ofrecido amparar el derecho de los autores siempre que con ello no se origine disgusto para nadie ni se dé motivo a alteraciones de orden público. Ha ofrecido estudiar el asunto.

El Congreso Eucarístico
El Sr. Canalejas ha visitado a la infanta doña Isabel para hablarle del Congreso de la trata de blancas y del Congreso Internacional Eucarístico que se celebrará en Madrid bajo la presidencia de S. A. Conferencia
El jefe del Gobierno ha celebrado esta mañana larga conferencia con el alcalde Sr. Francos Rodríguez y con el fiscal del Supremo. Oficial
Un despacho oficial comunica que el rey D. Alfonso llegó a Irún sin novedad. Al Senado
El próximo lunes asistirá el Sr. Merino a la sesión para que aplaude el señor marqués de Portago su anunciada interpelación sobre la conducta del ayuntamiento de Madrid. Madrid 26, 17-15

El impuesto sobre transportes
Esta mañana a las doce han visitado al

ministro de Hacienda, Sr. Cobián, los comisionados de la región valenciana para pedirle la supresión del impuesto sobre los transportes de frutas.

El Sr. Iranzo ha expuesto al Sr. Cobián las razones en que los interesados fundaban su petición. El ministro ha dicho que conocía la situación de los agricultores valencianos, pero que entendía necesario que éstos le ayudasen a nivelar los presupuestos, admitiéndole por lo menos el impuesto en un 50 por 100.

Después del debate, el ministro ha rebajado el impuesto 25 céntimos más, quedando reducido a una peseta por tonelada. Esta tarde visitarán al Sr. Canalejas para ver si consiguen algún mayor beneficio. LAS CORTES
Madrid 26

Preside la sesión el señor conde de Romanones. Comienza a las 3.20. En el banco azul toman asiento los señores Merino, Calbetón, Ruiz Valarino y Arias de Miranda. El Sr. Osorio ruega no se ejecute la sentencia recaída en el pleito sostenido entre Fuente de Ebro y otros pueblos de la provincia de Zaragoza, pues hallándose pendiente el recurso de casación, lo que favorezca a uno de los pueblos pudiera perjudicar a otros. El señor marqués de Villafranca de Ebro se adhirió a este ruego. El Sr. Valarino: Como eso pertenece a la sanidad de la cosa juzgada, no entra en las facultades del ministro el poder detener la ejecución. El Sr. Argüelles ruega que se cumpla la ley de la escuadra respecto a las carenas de los buques. El ministro de Marina le contesta que así se hace. El Sr. Argüelles rectifica y afirma que el Pelayo carece de condiciones para navegar y se está faltando abiertamente a la ley. (Rumores.) El Sr. Arias de Miranda rectifica a su vez, declarando que el Gobierno tiene por norma de conducta el no faltar a la ley. Rechaza los cargos formulados por el señor Argüelles. El Sr. Barral denuncia que en un pueblo de la provincia de Valencia no pudo celebrarse un matrimonio civil porque el cura párroco del pueblo opuso inconvenientes, accediéndose a la real orden del señor marqués de Figueroa. Pide al Sr. Ruiz Valarino que intervenga en el asunto. Ruega se ponga en vigor la real orden del señor conde de Romanones, en la cual no se exige para la celebración del matrimonio civil la declaración previa de no pertenecer a la Iglesia católica. El Sr. Ruiz Valarino afirma que el Gobierno no consentirá que se mermen las atribuciones del poder civil. El Sr. Azzati: Voy a ocuparme de un caso escabroso. Y en efecto se ocupa de un sacerdote, a quien supone autor de ciertos hechos que la moral reprobaba. (Grandes rumores.) El Sr. Senantes protesta de la denuncia del Sr. Azzati y del afán de la minoría republicana de traer al Parlamento denuncias que probablemente serán calumnias y mentiras. Ofrece intervenir oportunamente para demostrar que todo esto son falsas imputaciones. (Los carlistas, integristas y conservadores protestan de las palabras del señor Azzati.) El Sr. Azzati protesta a su vez de las manifestaciones del Sr. Senantes, y censura que el sacerdote aludido campe por sus respetos en Barcelona. Pide al Sr. Ruiz Valarino que intervenga en el asunto. Protesta de la palabra mentira empleada por el Sr. Senantes y ruega al presidente obligue a su autor a que la esplique. El señor conde de Romanones: El Sr. Senantes no ha hablado en forma categórica y concreta. El Sr. Ruiz Valarino ofrece excitar el celo del fiscal. El Sr. Azzati se ocupa de las manifestaciones hechas en el Senado respecto a la situación del ayuntamiento de Madrid. El señor conde de Romanones ruega al orador que no se ocupe de las manifestaciones que hagan los senadores, para no entorpecer la buena marcha de las relaciones que deben mediar entre ambas Cámaras. El diputado por Valencia sigue ocupándose de la situación del Ayuntamiento aludido. Los republicanos han pedido la celebración de una sesión extraordinaria y el Alcalde la ha negado. El Sr. Merino dice que no podía autorizarse una sesión del ayuntamiento destinada a hacer la crítica de las manifestaciones que se hacen en el Parlamento. El Sr. Azzati insiste en sus manifestaciones y pide se señalen los medios de que deben valerse los concejales para celebrar la sesión extraordinaria, en la cual no iba a hacerse la crítica de las manifestaciones del Senado. El Sr. Merino asegura que en la instancia presentada al alcalde se hacía constar que iba a tratarse de las referidas manifestaciones. «Si se solicita una sesión extraordinaria para tratar en ella de asuntos que no prohiben las leyes, seguramente el alcalde la concederá.» El Sr. Azzati insiste en lo que lleva dicho. El Sr. Soriano afirma que es gravísima la situación social y económica del ayuntamiento de Madrid. Habla de los trabajos realizados por los conservadores. Entiende que debe tratarse de este asunto en las Cortes en la próxima sesión. El Sr. Merino declara que tiene anunciada una interpelación en el Senado para este asunto. Ve dificultades para complacer al señor Soriano, pero de todos modos se pone a disposición de la Mesa. El Sr. Soriano afirma que su interpelación sobre consumos está anunciada mucho antes que la del Senado. El Sr. Azzati ruega al Sr. Franco Rodríguez explique los motivos que ha tenido para denegar la sesión extraordinaria. El Sr. Merino: Estando yo aquí, yo soy el que debo hablar. Reconozco el derecho de los concejales para pedir la celebración de una sesión extraordinaria; pero como en ella se anuncia que se va a tratar de cosas que prohíbe la ley, el Gobierno no la autoriza. El Sr. Senantes censura la forma en que se hacen en la Cámara denuncias contra sacerdotes, más que con el propósito de escitar el celo de las autoridades, con el de promover escándalo y escarnecer a los ministros de la Religión. Cree que todos los hombres honrados, en cuyos pechos aniden sentimientos caballerosos, protestarán de esta conducta. Recuerda una denuncia formulada por D. Emiliano Iglesias de algo ocurrido en un convento de Gracia. La noticia la abultó la prensa y dió origen a una verdadera campaña de difamación.

Luego seis médicos, uno de ellos leonista, desvanecieron con su informe el fundamento de la noticia, pero nadie rectificó. Ni El Poble, ni El Diuivio, ni El Radical de Madrid confesaron que se habían equivocado. El pueblo inconsciente cree esas cosas infames. Fide al Sr. Ruiz Valarino que se entere de lo ocurrido y traiga a la Cámara los datos que adquiere. Alude también a las obras de defensa realizadas en el convento de jesuitas de Barcelona y ruega se traiga a la Cámara el expediente. El Sr. Ruiz Valarino ofrece hacerlo así. El Sr. Azzati declara que él no ha traído a la Cámara la denuncia de lo ocurrido en el convento de Santa Isabel. Si lo hubiera hecho y luego se hubiera convencido de que era falsa la denuncia, lo confesaría noblemente. «Yo—continúa—me he ocupado de otro hecho, contra cuyo autor, que es un sacerdote, hay una querrela detenida, ignoro por qué motivos. Si me he equivocado lo confesaré; pero lo dudo, porque todos conocemos la campaña negra de los frailes.» (Rumores. Campanillazos.) El Sr. Azzati: ¿Se puede hablar? El Sr. Soriano, dirigiéndose al señor conde de Romanones: ¡Vaya una democracia la de S. S.!

El Sr. Giner de los Ríos defiende el derecho de los diputados a traer estas denuncias a la Cámara. Los que se consideran perjudicados tienen el derecho de acudir a los tribunales. Los carlistas e integristas: «¡A buena hora!» El Sr. Soriano: A buena hora rectifican los tribunales una sentencia que haya originado la efusión de sangre. (Rumores.) El Sr. Senantes: Son cien veces más culpables los que lanzan esas calumnias que los que cometen delitos. (Protestas en los republicanos.) El Sr. Azzati: Muchos sacerdotes han cometido delitos y no han ido a la cárcel. El Sr. Senantes defiende a las Ordenes religiosas. Dice que si algún religioso es culpable, él es el primero en reconocerlo. Continúa la sesión.

Senado
Abre la sesión el Sr. Montero Ríos y se entra en la orden del día. El Sr. Rodríguez Sampedro rectifica. Continúa la discusión de los presupuestos. Madrid 26, 18-15

La sesión extraordinaria
El Sr. Franco Rodríguez ha dado cuenta al ministro de haber recibido un oficio, firmado por la tercera parte de los concejales, pidiendo la celebración de una sesión extraordinaria para tratar de las frases y juicios emitidos en el Senado acerca de la conducta de los concejales. Como la ley prohíbe que se trate de esta clase de asuntos, el Gobierno ha denegado la autorización. De San Sebastián
Pasó el rey en el tron expreso. El gobernador le acompañó hasta la frontera. Información
Los Sres. Puchol e Iranzo han informado ante la comisión de Presupuestos acerca del impuesto sobre transportes de frutas. El primero ha expuesto la situación de la producción naranjera, combatida por las plagas, por la persistente sequía y por el encarecimiento de los abonos. El segundo ha hecho un estudio del impuesto, que ha ido en progresión creciente. Ha demostrado que producirá escasos rendimientos al Tesoro, perjudicando grandemente a la producción. Ha hecho un estudio comparativo de las distintas cosechas de la región de Levante, demostrando la necesidad de que el Estado favorezca a los agricultores, y ha estado elocuente, haciendo gala de su gran conocimiento en la materia. Los comisionados han pedido hora al señor Maura para hablarle de la supresión del impuesto de transportes. Todavía no han visto al Sr. Canalejas. A la hora en que teléfono le esperan en el Congreso. EXTRANJERO

Fiesta de modistas
Paris.—Las modistas han celebrado la fiesta de Santa Catalina, abogada de las solteras, saliendo por los boulevards con el recogido de costumbre, las modistas solteras mayores de 25 años. El precursor de la aviación
Chicago.—Ha fallecido el precursor de la aviación Octavio Chante, siendo su muerte muy sentida. La reina de Bélgica
Bruselas.—La reina doña Isabel sigue igual. Los médicos muestran satisfechos del curso de la enfermedad por haber disminuido la tos. El rey, su esposo, no se separa del lecho si no es para comer con sus hijos ó para contestar a los telegramas que le dirigen los soberanos interesándose por la augusta enferma. La población muestra su alegría por la mejoría de la reina. En los templos se rezan paces implorando la salud de la soberana. Sentencia
Rouen.—Por matar al compañero Douge, á causa de no haberse adherido al paro durante la huelga, ha sido condenado a muerte el obrero Durand, y á 15 y ocho años de trabajos forzados los obreros Lafrancois y Comillandres, respectivamente. Fallecimiento
Roma.—Ha fallecido su eminencia el Cardenal Sammiabelli, que hace tiempo vivía apartado del mundo. En la actualidad hay 18 capelos vacantes. Noticias de Barcelona
Barcelona 26, 16-50
Agresión
Al salir de la cárcel el huelguista Juan Serra, un desconocido le disparó un tiro, hiriénolo. El agresor no fué detenido. Detenciones
Han sido detenidos los obreros metalúrgicos Jaime Florenca y Fortunato Margallo, acusados de ser los autores del incendio de la fábrica de básculas de la calle del Dos de Mayo, de cuyo hecho dió ayer cuenta á ustedes. Satisfacción
El gobernador civil Sr. Portela muestra satisfacción de la solución dada á la huelga de los obreros carreteros de obras, pues amenazaba propagarse á otros oficios. A Reus
El capitán general Sr. Weyler marchará mañana probablemente á Reus con motivo de la visita que hará á dicha ciudad el ministro de Fomento. Imp. de J. Guix, Mússa, 7 y 9, Valencia

Advertisement for Scott's Emulsion. Includes an image of a man carrying a large fish on his back. Text: 'Mi hijo Alfredo nació muy delicado y hasta los 14 meses, su estómago apenas podía soportar nada, nisiquiera la leche materna. Después de probar diferentes alimentos, nos persuadieron á que le diésemos la Emulsión Scott, la cual le sentó tan bien, que en pocas semanas experimentó un cambio notable y hoy día está tan sano como podía desearse.' Includes contact information for D. Guillermo Fernández Villamil in Barcelona.

Advertisement for Teatro Principal. Text: 'Mañana domingo TARDE A LAS 3.30 Raffles NOCHE A LAS 9.30 Función en honor á Santiago Rusiñol EL MISTICO La rima eterna'.

Advertisement for Teatro Principal. Text: 'Mañana domingo TARDE A LAS 3.30 Raffles NOCHE A LAS 9.30 Función en honor á Santiago Rusiñol EL MISTICO La rima eterna'.

Advertisement for Teatro Principal. Text: 'Mañana domingo TARDE A LAS 3.30 Raffles NOCHE A LAS 9.30 Función en honor á Santiago Rusiñol EL MISTICO La rima eterna'.

Advertisement for Teatro Principal. Text: 'Mañana domingo TARDE A LAS 3.30 Raffles NOCHE A LAS 9.30 Función en honor á Santiago Rusiñol EL MISTICO La rima eterna'.

